

16.—Universités canadiennes: Statistiques financières, 1927-28—fin.

Université.	Valeur.				Source de revenu.					Dépenses.		
	Place-ments.	Terrains, batiments scolaires et appareils.	Autres biens.	Total de l'actif.	Place-ments.	Allocations des gouvernements et municipalités.	Contri-butions des étu-dians ¹ .	Autres sources ² .	Total des revenus.	Courantes.	Capital.	Total.
	\$	\$	\$	\$	\$	\$	\$	\$	\$	\$	\$	\$
Manitoba.....	1,586,109	1,740,000	450,000	3,776,109	102,500	440,000	211,842	163,712	918,054	917,974	-	917,974
Saskatchewan.....	31,160	3,854,140	-	3,885,300	1,155	646,029	53,407	12,057	712,648	701,205	55,621	756,826
Alberta.....	500,000	4,445,714	161,985	5,107,699	25,000	448,909	102,012	46,322	622,234	624,009	26,640	650,649
Col. Britannique.....	35,000	3,521,650	233,960	3,790,610	49,859	540,225	192,678	21,374	804,136	721,398	72,630	794,078
Grand Total...	-	-	-	94,020,131	2,068,712	4,765,755	2,340,288	2,038,477	11,213,232	10,660,361	658,582	11,318,943

¹ Autre que pension et logement. ² Y compris pension et logement. ³ Les finances des nombreuses institutions affiliées de l'université de Montréal ne sont pas incluses. Comme ces institutions, tant dans le cas de Laval que celui de Montréal, forment une partie de l'organisation universitaire plus importante que dans les autres universités, les finances de l'établissement principal se trouvent considérablement diminuées par la non inclusion des filiales. En 1926-27, les dépenses des collèges classiques affiliés à Montréal étaient de \$1,159,965, et celles des autres écoles affiliées, de \$370,746; celles des collèges classiques affiliés à Laval, de \$673,524 et des autres écoles, \$131,250. Ces chiffres ajouteraient plus de \$1,600,000 aux dépenses de Montréal. Ceci placerait Montréal sur un meilleur pied de comparabilité avec les autres universités. Cependant, les affiliations de McGill et de Toronto, qui sont très importantes, sont aussi exclues. Dans le cas des affiliations d'une université, il n'est pas toujours possible de séparer les dépenses imputables à l'enseignement supérieur de celles imputables à l'enseignement secondaire. ⁴ A l'exclusion de Laval. Les seules statistiques financières connues de Laval sont la subvention du gouvernement provincial \$25,000 et la valeur immobilière \$630,000 qui ne comprend pas les collèges affiliés.